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           PAROISSE    INFO                          MAI 2023 

Du mercredi des Cendres à Pâques 2023,  Annoncer, Célébrer, Servir 

 

Soirée Pain - Pomme 

 
Dans le cadre des actions de carême, après la 

célébration des Cendres à l’église Saint Genès, la 

paroisse a accueilli, pour un temps de partage,  Jean 

Marie Blondel diacre permanent délégué de l’œuvre 

d’Orient pour le diocèse 

 

Il explique a posteriori: « Notre Diocèse soutient 

l’école Saint Antoine de Padoue à Karm Saddeh 

(Tripoli – Liban) depuis trois ans. Cela nous permet 

de témoigner de notre amitié avec l’Archidiocèse 

maronite de Tripoli qui est jumelé avec notre diocèse 

depuis 2018 et entretient des relations amicales 

depuis bien longtemps.  

 

 

Les dons reçus de la Paroisse Charles de Foucauld, 

durant la campagne de carême, est un bel exemple de 

partage et de soutien à nos amis libanais qui ont plus 

que jamais besoin de notre aide.  

Ils vont servir pour l’indispensable : frais de scolarité 

des enfants, salaires des enseignements, frais 

d’énergie… Chaque don est un ballon d’oxygène 

remarquable pour nos frères libanais épuisés par une 

situation économique qui continue à se dégrader.  

L’école se situe dans une région chrétienne Maronite. 

Au nord du Liban. Elle accueille des enfants aussi 

bien chrétiens que musulmans. Les parents des 

enfants concernés sont des ouvriers, des 

fonctionnaires, des laboureurs… 

 

 Ce sont toutes des familles aux revenus 

modestes ou en grande difficulté. Notre aide 

permet de soutenir la scolarité de leurs enfants. 

L’encadrement éducatif du collège est formé 

de personnes appartenant à des familles 

chrétiennes, vivant aux alentours de l’école. Ce 

projet est soutenu par l’œuvre d’Orient qui 

agit depuis plus de 160 ans pour les chrétiens 

d’Orient, nos frères ainés dans la foi.  Soyez 

vivement remerciés pour vos dons et si vous 

désirez poursuivre ce soutien, vous pouvez 

verser vos dons à : l’œuvre d’Orient, 20, rue du 

Regard, 75006 Paris en précisant bien : Projet 

LIBAN 91-511. 

                                            Jean-Marie Blondel 

Le mot du père Jonathan 
La période que nous venons de passer a été riche en actions ecclésiales. Elle a rassemblé, joyeusement 

mais elle a eu ses moments de peine. Nous avons prié pour les absents, je pense à notre ami Bernard 

Albert qui a été si actif sur notre basilique, à Jean-Marie Schléret notre coordinateur paroissial et à tous 

ceux qui ne peuvent plus se déplacer. Merci à toutes les personnes qui s’impliquent dans notre paroisse, 

c’est un grand réconfort de se savoir soutenu.                         

                                                                                                                                                Père Jonathan, curé 
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Temps d’enseignement 

 
 

Une belle initiative des prêtres de la paroisse : 

Notre curé Jonathan Niyongabo et Père François 

Weber ont organisé quatre conférences au mois de 

mars sur les thèmes :  

   Le christianisme est-il une religion ? 

   Qu’est-ce que la révélation ? 

   Qu’est-ce que le salut ?  

   Les sacrements. 

Un temps de réflexion et d’enseignement de 

1h30  en soirée qui a été bien apprécié.  

Merci 

  

  

Un chemin de croix sous l’éclairage de Laudato Si’ 

 

 

Durant le temps de Carême, le groupe Eglise Verte a 

proposé aux paroissiens de vivre le chemin de croix 

sous l'éclairage de Laudato Si' :  

 

Chaque vendredi, de 20 à 25 personnes se sont 

réunies dans la chapelle Notre Dame du Sacré Cœur 

pour méditer autour de deux ou trois stations en les 

couplant à des images parfois dérangeantes de nos 

modes de vie actuels, des passages de l'Encyclique et 

des textes d'hommes et de femmes engagés contre 

l'injustice climatique et social.  

 

 

Ce chemin de croix un peu particulier, proposé par le CCFD Terre Solidaire a été aussi l'occasion 

d'échanger en petits groupes autour de l'écologie, des déchets, de la surconsommation mais aussi de 

notre propre rapport à la nature et aux autres. 

 

 

Les discussions ont parfois été animées mais 

toujours bienveillantes.  

Ce fut un très beau moment de partage et de 

prière et nous remercions tous ceux qui ont pu y 

participer et enrichir le débat par leurs propres 

expériences.  

Nous espérons bientôt vous proposer d'autres 

moments comme ceux-là et invitons tous ceux qui 

souhaitent en savoir plus sur Laudato Si ' et le 

label Eglise Verte à rejoindre notre groupe pour 

sensibiliser la paroisse à un mode de vie soucieux 

de préserver la création que Dieu nous a donnée. 

             Yolande Roussel et Brigitte de Metz Noblat 
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Vigile Pascale  - Témoignages des nouveaux baptisés - Christ est ressuscité, Alléluia 

Ma réflexion commence en 2017 par une remarque fondatrice, venant d’une bénévole du Secours 

Catholique à laquelle j’avais dit que j’étais athée : « Tu es plus chrétienne que beaucoup de chrétiens, car 

tu donnes de ton temps pour aider les autres ». Le déclic pour entrer en catéchuménat en 2021 a été je 

pense le besoin de réponses qui se faisait plus vif, et une suggestion de mon conjoint qui devait faire face 

à toutes mes questions. 

 

Ces 18 mois de catéchuménat m’ont apporté 

bien sûr des réponses aux questions que je 

me posais, en ont suscité d’autres, des 

découvertes (comme les innombrables 

symboliques de la Bible), et ont aussi fait 

émerger des axes de réflexion, par exemple 

sur la prière.  

La Vigile Pascale a été pour moi un moment 

de joie à plus d’un titre.  

J’étais très heureuse de recevoir le baptême, 

la confirmation et l’Eucharistie  cette nuit 

pascale. 

J’étais d’ailleurs très zen pendant la Semaine Sainte (même si c’était étrange pour moi de réaliser que je 

n’allais bientôt plus croiser les bras au moment de la Communion). 

J’ai aussi eu la joie de partager ces moments qu’on ne vit qu’une fois avec des personnes qui me sont 

proches, réunies pour la première fois au même endroit au même moment, c’était très émouvant pour 

moi. Je suis engagée dans des mouvements d’Eglise et compte le rester, comme le groupe Théobase de 

la paroisse, et l’équipe lorraine de la Mission de France, Mission de France dont mon parrain Antoine 

fait partie en tant que diacre et bientôt comme prêtre.                                                                           Lucie 

                                                                                                                                                                        

 

Je m’appelle Hippolyte LEGILE, j’ai 25 ans et je 

termine mes études de commerce et marketing en 

alternance. Né dans une famille chrétienne mais non 

pratiquante (sauf mon grand -père maternel), j’ai, à la 

fin de mon adolescence, commencé à m’interroger sur 

la religion chrétienne, persuadé de l’existence d’un 

créateur. Originaire de Laxou Champ- le Bœuf, attiré 

par les églises anciennes où j’avais commencé à 

pratiquer occasionnellement je me suis présenté à la 

Basilique du Sacré-Cœur désireux de comprendre ce 

que je voyais et entendais.  

C’est ainsi que j’ai commencé mon cheminement. J’ai 

alors découvert la vie du Christ et son message 

d’amour et j’ai demandé à être baptisé. 

J’ai eu la joie de vivre la vigile de Pâques et de 

recevoir les sacrements de baptême, de confirmation 

et de communion, entouré de certains membres de 

ma famille et surtout mon grand-père avec qui 

j’avais échangé régulièrement sur la démarche qui me 

tenait à cœur.  

Aujourd’hui mon cheminement se poursuit et j’aime aller à la messe dans différentes églises. Je vois la 

vie autrement et mes priorités sont autres.                                                                                    Hippolyte 
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                                                     La marche des vocations 
 

 

 

Le 11 mars 2023, les curés de Nancy Ville 

organisaient la ‘Marche des vocations ‘ et 

invitaient  chacun de nous à venir prier pour les 

vocations dans notre diocèse.  

 

Dans les lieux symboliques de la Cathédrale de 

Nancy et de la Basilique St Nicolas de Port, un 

temps de prière était proposé en début et en fin 

de parcours. 

 

 
 

Une vingtaine de paroissiens de St Charles de 

Foucauld ont chaussé leurs baskets et ont 

vaillamment relié Nancy à St Nicolas  de Port, 12 

kms en longeant le canal de la Marne au Rhin, 

par une après-midi ensoleillée.  

  

Deux d’entre eux, ont même fait le retour à 

pied, les autres, paroissiens sportifs …plus 

modérés ont  bien apprécié  les  bus mis à 

disposition ! 
 
                                                                           Christine  

 

 

 

Monseigneur Jean-Louis Papin nous dit ‘au-revoir’ 
 

Le 5 mai 2023, devant une assemblée qui remplissait la 

cathédrale de Nancy, notre évêque, après 23 ans de mission 

dans le diocèse de Nancy et de Toul, disait au–revoir , aux 

prêtres, aux diacres, aux religieux et religieuses,  aux fidèles, 

au cours d’une très belle célébration.  

 Les dates clés et les grandes étapes qui ont jalonné ce 

ministère ont été rappelées. 

 

Nous souhaitons à Mgr JL Papin une excellente retraite à 

Angers dans sa région natale et un grand merci pour toutes 

les actions menées dans notre diocèse.  

 

 

 

 

Bienvenue à Monseigneur Pierre-Yves Michel  
 

 

Le 18 mai, dans cette même cathédrale, les paroissiens ont été 

invités à venir assister à l’installation de Mgr Pierre-Yves  

Michel qui devient évêque de notre diocèse.  

 

 
 


